

Lichtenstein-Glaubener Tageblatt

Früher Wochen- und Nachrichtenblatt

Tageblatt für Schönau, Röditz, Benndorf, Nieder-, St. Apollinare, Heinrichs, Marien, Neudorf, Ortmannsdorf, Wölzen St. Nicolas, St. Jacob, St. Michael, Elsendorf, Thom, Niedermühle, Schlossgrund und Litschein

Amtsblatt für das Reg. Amtsgericht und den Stadtrat zu Lichtenstein

Alteste Zeitung im Schwäbischen Amtsgerichtsbezirk

68. Jahrgang.

Nr. 27.

Generalpostämter
im Amtsgerichtsbezirk

Freitag, den 1. Februar

Wochentliche Zeitung
im Amtsgerichtsbezirk

1918.

Lebensmittelversorgung in Lichtenstein.

Kartoffeln auf Wochenliste für die nächsten 14 Tage

Montag, den 4. Februar 1918, vorm. von 8—12 Uhr im Kartoffelkeller an der Glaubener Str. Rote Seite 10 Mfl. — 90 Pf. und grüne Seite 14 Mfl. — 1,26 Mfl. Abschnitt 18 und 19. Bezahlung vorher im Lebensmittelamt.

Kaffee-Ersatzkarten.

Die Ausgabe der Kaffee-Ersatzkarten erfolgt am Freitag des 1. Februar vor mittags von 8—12 Uhr und nachmittags von 2—4 Uhr in unserem Lebensmittelamt gegen Vorlegung der Brotsarte.

Bestandsaufnahme von Fässern betreffend.

Von Seiten der Reichsstelle wird darauf hingewiesen, daß auch die von der Beschlußnahme ausgenommenen Städte — also die in landwirtschaftlichen, industriellen und ähnlichen Betrieben, (Gütern, Fabriken usw.) gebrauchten, zur Fleischförderung gehörenden — meistens nichtig sind. (Vergl. § 5 c der Fleischabmahnung vom 28. 6. 1917.)

Es werden daher die rückständigen, meistens flüssigen Betriebe und Personen zur Einreichung der Anmeldung vorhandener Fässer, gleichgültig ob leer oder gefüllt, neu oder umgebracht, auf dem vorgeschriebenen Vorbrück bis 18. Februar 1918 und zwar beim Bezirksverband der Königlichen Amtsbaupraxisamt Glashausen veranlaßt.

An meldungsformulare sind umgehend bei der Reichsstelle Berlin anzufordern.

Glaubenberg, den 29. Januar 1918.

Der Bürgermeister.

Ausgabe von Frauen- und Kinderstrümpfen an Arbeitslose und Kriegsfamilien.

Sonnabend, den 2. Februar nachmittags 3—5 Uhr im Gemeinschaftsamt.

Der Preis für Frauenstrümpfe schwankt zwischen 2,85 Mfl. und 3,15 Mfl.

und derjenige für Kinderstrümpfe zwischen 1,85 Mfl. und 2,65 Mfl.

Brotsarte vorlegen! — Geld abgedrückt mitbringen!

Der Ortsausschuß für Kriegshilfe.

Strickerinnen in Glaubenberg.

Montag, den 4. Februar nachmittags 3 bis 5 Uhr.

Ablieferung der fertigen Strümpfe und Garnreste auf dem Rathause.

Der Ortsausschuß für Kriegshilfe.

Kurze wichtige Nachrichten.

* Vom Deutschen Tagesschlag melden französische Männer eine riesige Neuerschließung in Revohof-Brodbyn, sie habe/docs auf einer Länge von 1000 Metern, sowie 7 staatliche Speicher zerstört.

* Der schwedische König, der seit einigen Tagen in Skandinavien weilt, beschloß, mit Rücksicht auf die Lage zu Spanien nach Stockholm zurückzufahren.

* Bei Kiew wird eine Entscheidungsschlacht zwischen den Maximalisten und den Ukrainer erwartet.

* Nach Mitteilung der in Brest-Litowsk verbliebenen Vertreter der Kieler Zentralrada soll die ukrainische Delegation am 28. Januar aus Kiew abgefahren sein.

Clond Georges lebte Hoffnung.

Copenhagen, 28. Januar. Nach hier eingeschickten Nachrichten berichtete wegen der Nahme eines ganzen Geschäftsbüros in der englischen Weltmarktwelt starke Misshandlung. Nur die in schärferer Form an Clond George gerichtete Frage, weshalb er nicht auf Kosten von Englands Verbündeten mit Deutschland einen für England vortheilhaften Frieden schließe, habe er geantwortet, dazu sei immer noch Zeit, denn er habe die absolute Gewissheit, daß Deutschland jederzeit zu einem solchen Frieden, der England schaden würde, auch im Falle eines offiziellen Sieges bereit sei. Et. Clond George, schläge die amerikanische Hilfe auch nur gering ein und wenn keine seine Wege die wachsende Gefahr des Weltkrieges. Aber die Herren möchten nur nach ganz lange Zeit Geduld haben. Nach ganz zuverlässigen Nachrichten steht die Revolution in Deutschland unmittelbar bevor. Die ganze demokratische Bewegung in Deutschland sei so stark, daß man auf diese Weise, ohne die eigenen Verbündeten preiszugeben braucht.

che, mit Sicherheit zu einem sogenannten amerikanischen Frieden gelangen werde, der Englands Kriegsziele, die wirtschaftliche Vernichtung Deutschlands, erfüllt, daß Deutschland es selber merkt, voll befriedigt.

Sozialdemokratische Strebeziele.

Schöne Aussichten eröffnet uns die Sozialdemokratie. Bissher hatte sie während der Kriegszeit ihre sozialen und wirtschaftlichen Pläne in den Hintergrund gerückt und sich wohlweislich über sie ausgeschwiegen. Jetzt, mit einem Male, offenbart sie ihre wirtschaftspolitischen Ziele für die Zeit nach dem Frieden. Das Chemnitzer Organ der „gemäßigten“ Sozialdemokratie schreibt:

Wir verstehen unter Freiheit z. B. die Beteiligung des Eigentums nach dem Prinzip der Gleichheit, die Verteilung der Bildung nach dem Prinzip gleicher Berücksichtigung aller Bedürfnisse, kurzum: wir fordern unter Freiheit eine Weltwirtschaftsordnung, in der der einzelne im Genuss seiner individuellen Rechte nicht zugunsten der Vorrechte anderer beschränkt ist, sondern höchstens zugunsten des übergeordneten Interesses der Gesamtheit, das schließlich auch mit seinem Eigentum Interesse sich deut. Gerade weil wir den Menschen breiter wollen aus der ökonomischen Sklaverei, gerade weil wir alle produktiven Kräfte entfalten wollen, fordern wir „Zwangswirtschaft auf allen Gebieten und ohne Ausnahme“, wo sie zur Erreichung dieses freiheitlichen Ziels erforderlich ist. Darum fordern wir die Ausbildung des sogenannten freien, d. h. unndig vertretenden und dadurch die Produktivität der Arbeit erhöhenden Handels. Darum fordern wir auch in der Friedenswirtschaft ganz energische „Befreiung von Industrie, Gewerbe und Handwerk“, und wir sind durchaus bereit, die zu diesem Zweck zu schaffenden Gesetze mit jeder Gewalt auszustatten, die sich zu ihrer Ver-

wirklichung als nötig erweist. Denn nicht die Freiheit einiger Wohlgenährten und Wohlberührten liegt uns am Herzen, sondern die Freiheit der Volksmassen.

Zu dieser Freiheit scheinen auch in weiter bürgerlichen Kreisen heute die mehrtäglichen Befreiungen zu bestehen. Sie scheinen zu glauben, daß die politischen Forderungen der Demokratisierung und Selbstregie wären, und daß wir uns mit einigen mäßigen gewöhnlichen Wahlrechtsreformen abgefunden hätten. Lassen kann keine Rede sein. Die Demokratisierung ist uns nur eine Stütze auf dem Weg zur politischen Macht, weil wir im Geiste dieser Macht die gesellschaftliche Verhältnisse ändern und unseren Forderungen anpassen wollen.

Zu Sagt nunz die deutsche Volk lebt sich aus dem Deutungswortbuch heraus, die als ein Bauer zu ertragendes notwendiges Hebel empfunden wird. Es wäre zum Beispiel ein, wenn wir uns nicht mit der Saison trösten könnten, nach Friedensschluß die Freiheitsebene bräuchte jedoch als moralisch sozusagen. Die Sozialdemokratie will den jungen Aufbau unterstützen. Ja, noch mehr! Sie fordert auch eine ganz enervante Bevormundung von Industrie, Gewerbe und Handwerk, was den wirtschaftlichen Raum Deutschlands bedeuten würde. Was sagen unsere Konservativer zu diesem Programm? Wenn sie es verantworten, die höheren sozialen Bestrebungen zu unterstützen? Zu Baumen kommt hat sie das getan.

Sachliche Zeiträume in der zufälligen Zeit.

Berlin, 30. Januar. Die zufällige Preise bestätigt ein Telegramm des Generals des Deutschen Gewerbeverbands, Stabschef des Oberkommandos, welches